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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 24 de agosto de 2022 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da 

Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.-- ----  

A senhora vereadora Isménia Loureiro participou na reunião via internet, por se 

encontrar ausente e em gozo de férias.------------------------------------------------------------ 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ----  

No início desta reunião o senhor Presidente colocou a ata do dia 17 (dezassete) de 

agosto à consideração dos senhores vereadores, não se tendo verificado qualquer reparo 

à mesma. Submetida a votação, esta ata foi aprovada por unanimidade.------------------- 

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.--------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das ocorrências e 

atividades desenvolvidas desde a última reunião, assim disse:-------------------------------- 

 

- Que no dia 19 (dezanove) de agosto foi assinado, no Centro Náutico de Rio Caldo, 

pela Câmara Municipal de Terras de Bouro, pela Câmara Municipal de Vieira do 

Minho, pelo ICNF (Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas) e pela APA 

(Agência Portuguesa do Ambiente) o Protocolo para aquisição de uma embarcação, que 

servirá para fiscalizar a albufeira da Caniçada.-------------------------------------------------- 

Este protocolo prevê a disponibilização de 50.000,00 € (cinquenta mil Euros) por parte 

do Fundo Ambiental para adquisição dessa embarcação, que poderá ser utilizada pelas 

Câmaras Municipais de Terras de Bouro e Vieira do Minho, pela APA (Agência 

Portuguesa do Ambiente), Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), 

pela GNR (Guarda Nacional Republicana), pelos Bombeiros e por qualquer outro 

organismo que dela necessite.---------------------------------------------------------------------- 

 

- Também no dia 19 (dezanove) de agosto realizou-se a inauguração do Parque da 

Assureira, em Vilar da Veiga, conhecido pelo Parque do Banco do Ramalho. Esta 

designação deve-se ao facto de haver ali um banco monumental que foi erigido em 

memória do escritor Ramalho Ortigão, escritor que frequentava o Gerês e passava, 

naquele local, muito do seu tempo.---------------------------------------------------------------- 

Com esta obra, disse o senhor Presidente, foram executadas quatro intervenções: a 

requalificação do Parque; a reabilitação da casa existente, transformando-a num Centro 

Literário; a reposição das peças que haviam desaparecido no “Banco do Ramalho” e a 

criação de um espaço para ervas aromáticas.-----------------------------------------------------  

De realçar, também, as esculturas que foram colocadas e distribuídas pelo Parque.------- 
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- O relatório das Festas Concelhias só poderá ser apresentado na próxima reunião, dado 

que o senhor António Soares (responsável pela elaboração do mesmo) se encontra de 

férias.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Que no dia 8 (oito) de agosto foi assinada a ata do tratado de fronteiras entre Portugal 

e Espanha, onde estiveram o senhor Presidente, o senhor vice-Presidente e o chefe da 

Divisão Administrativa e Financeira, Paulo Antunes.------------------------------------------ 

Esta cerimónia decorreu no Concelho de Lobios – Espanha, tendo estado, igualmente, 

presentes os representantes dos Concelhos de Ponte da Barca e dos Arcos de Valdevez.- 

 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

pretendiam usar da palavra, não tendo havido nenhuma manifestação nesse sentido.------  

 

- Continuando e antes de entrar na Ordem do Dia, o senhor Presidente solicitou à 

senhora vereadora Ana Araújo para informar sobre a abertura do ano escolar, 

nomeadamente no que tem a ver com à oferta de fichas, manuais, refeições, transportes 

e Atividades de Animação e Apoio à Família (AAAF´s).-------------------------------- 

 

- A senhora vereadora tomou a palavra, tendo informado que “no que concerne às 

propostas que enviei a esta reunião de Câmara, a primeira está relacionada com os livros 

de fichas complementares aos manuais escolares do 1º ciclo do ensino básico. À 

semelhança de anos letivos anteriores e considerando que o Governo instituiu o regime 

de gratuitidade dos manuais escolares a todos os alunos que frequentem a escolaridade 

obrigatória na rede pública do Ministério da Educação, proponho que a Câmara 

Municipal comparticipe, na íntegra, as fichas de trabalho complementares aos manuais 

escolares adotados pelo Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, a todos os alunos 

que se encontrem a frequentar o 1º ciclo do ensino básico no concelho de Terras de 

Bouro, independentemente do seu escalonamento em termos de ação social escolar. 

Trata-se de uma medida que visa minorar as despesas das famílias.-------------------------- 

A segunda proposta está relacionada com as refeições escolares, transportes escolares 

do ensino Pré-Escolar e do 1º ciclo do ensino básico e, também, as AAAF´s (Atividades 

de Animação e Apoio à Família) no Pré-escolar.------------------------------------------------ 

O plano de transportes em Terras de Bouro é elaborado da seguinte forma: o transporte 

dos alunos do ensino Pré-Escolar e 1º ciclo é feito pela frota do Município, assim como 

pela Junta de Freguesia de Moimenta e IPSS´s (Instituições Particulares de 

Solidariedade Social), entidades com as quais são assinados protocolos de colaboração. 

Contratamos, ainda, dois circuitos especiais: reforço da oferta de transportes Ermida-

Gerês, Rio Caldo-Ermida e o reforço da oferta de transportes nas linhas de Souto-Terras 

de Bouro (pela Ribeira) - um circuito por cima e outro circuito pela estrada nacional.---- 

Uma vez que a Autoridade Intermunicipal de Transportes do Cávado (AITC) nos 

informou que a Transdev só começará a operar no dia 01 de dezembro, a Divisão da 

Educação preparou todas as informações e, após consulta prévia ao mercado, estima-se 

um custo na ordem dos 30.000 € (trinta mil Euros) em transportes desde o início do ano 

escolar 2022/2023 até 01 de dezembro.----------------------------------------------------------- 

Relativamente aos outros ciclos de ensino, ou seja, do 2º ciclo ao ensino secundário, o 

Município paga, na totalidade, os passes escolares.--------------------------------------------- 

No que se refere às refeições, em traços gerais, são fornecidas pelas cantinas das 

escolas, assim como pelas IPSS´s (Instituições Particulares de Solidariedade Social) 

com as quais se estabeleceu protocolo. Informo que foram dispensados os serviços da 
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empresa que fornecia as refeições na Escola Básica de Rio Caldo, passando, agora, o 

Município a fornecê-las por administração direta.---------------------------------------------- 

As AAAF´s (Atividades de Apoio e Animação à Família) na Escola Básica do Gerês e 

no JI (Jardim de Infância) de Carvalheira são desenvolvidas pelo AETB (Agrupamento 

de Escolas de Terras de Bouro) e em Rio Caldo, Chorense e Moimenta são realizadas 

através de protocolo celebrado com os Centros Sociais de Rio Caldo, Chorense e 

Moimenta, respetivamente.------------------------------------------------------------------------- 

Enviei, também, a esta reunião de Câmara as normas de funcionamento dos serviços 

prestados pelos Serviços Educativos Municipais, desde logo: CAF (Componente de 

Apoio à Família); estudo acompanhado; ATL (Atividades de Tempos Livres) e 

atividades lúdicas. Deparei-me com mais uma lacuna na Educação, que agora foi 

suprida.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Da mesma forma, foi encaminhada a minuta do acordo de colaboração a celebrar entre o 

Município de Terras de Bouro e o AETB (Agrupamento de Escolas de Terras de 

Bouro). Em suma, serão transferidas pelo Município para o AETB (Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro) as seguintes competências: fornecimento do leite escolar; 

serviço de refeições por administração direta (Escola Básica e Secundária de Terras de 

Bouro e Escola Básica de Rio Caldo) e as AEC´s (Atividades de Enriquecimento 

Curricular).-------------------------------------------------------------------------------------------- 

O ano escolar está a ser preparado e todas as informações e procedimentos, no que diz 

respeito à Divisão da Educação, já foram despoletados.---------------------------------------- 

Tenho reunido com o AETB (Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro), de modo a 

acautelarmos todas as situações.------------------------------------------------------------------- 

Informo que o desporto escolar escolhido pelo AETB (Agrupamento de Escolas de 

Terras de Bouro) foi a natação, contando com o apoio do Município, que disponibilizará 

as piscinas.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informo, ainda, que o AETB (Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro) irá receber 

dois alunos com autismo severo, tendo solicitado ao Município obras de adaptação num 

espaço da Escola Básica e Secundaria de Terras de Bouro. De imediato, fui com o Sr. 

Arq. Martins à escola, falei com o Sr. Presidente, que foi sensível a esta situação e deu 

instruções para ser um assunto prioritário. As obras já iniciaram dia 22 de agosto, de 

modo a estarem concluídas no início do mês de setembro. Ademais, iremos contratar 

duas funcionárias para dar apoio a estes alunos.------------------------------------------------- 

Em suma, tudo está a ser tratado ao pormenor e sempre em estreita articulação com o 

AETB (Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro). A Educação assume-se como 

uma prioridade deste Executivo Municipal.------------------------------------------------------ 

Por último, informo que o ATL (Atividade de Tempos Livres) de Verão, que decorre 

em Moimenta, Gerês e Rio Caldo, conta com, aproximadamente, 150 crianças e está a 

correr lindamente, com a realização de imensas atividades. Terminará dia 09 de 

setembro, sendo a festa de encerramento no dia 02 de setembro no Núcleo Museológico 

do Campo do Gerês, em parceria com a GNR (Guarda Nacional Republicana), CPCJ de 

Terras de Bouro (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens) e CLDS-4Geira 

(Contrato Local de Desenvolvimento Social)”.-------------------------------------------------- 

 

 

Por fim, o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da palavra, o que 

não se verificou.-------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sendo doze horas e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ---------------------------------------------  

 


